

"EROTICON" - NOVIEMBRE '87

EL CONOCIMIENTO DEL PROPIO CUERPO

Teresa De Rito es la vicepresidente de la Comunidad Homosexual Argentina, entidad ligada a la Internacional Lesbian and Gay Association. A nuestro requerimiento accedió a tratar los temas más urticantes que hacen al campo de la homosexualidad femenina en nuestro país.

¿ Como es tu relación con los hombres?

Al varón lo miro a través de lo que es un ser humano, incluso luchó en pie de igualdad para que tengamos los mismos derechos. Porque ojo, al machista esta sociedad lo exige, pero a la mujer le prohíbe. Jamás podría detestar al hombre desde una óptica humana. Ahora, de ahí a verlo como un objeto sexual... ¡Eso es otra cosa!

Estéticamente te puede gustar un hombre, porque si pasa por la calle un tipo bien dotado físicamente yo lo voy a mirar y quizá piense: "Qué lindo tipo". Pero te reitero que no me lo planteo como objeto sexual.

¿A partir de qué momento comenaste a aceptar tu homosexualidad?

Yo no acepté mi homosexualidad, yo acepté mi sexualidad. Entiendo que nací sexual. Como variante, bueno, me atrajo más la homosexual.

¿Cómo es la identidad sexual de las lesbianas?

Mirá, hay tantas identidades sexuales como seres hay en este planeta. La sexualidad es como las impresiones digitales, algo íntimamente personal. Yo no puedo tener la misma sexualidad que otra homosexual. Aquí entra también el asunto de los roles, activo o pasivo. Activos somos todos. Yo te diría que en la población homosexual femenina de 1987 con un promedio de edad de 20 a 27 años, todos esos rollos de pasivo o activo los tienen absolutamente superados. El homosexual no deja de ser varón o ser mujer según su caso particular, es decir, el conocimiento de tu propio cuerpo, de tu propio placer te está dando la posibilidad de conocer a otra mujer de la misma manera que te conoces vos.

¿Qué me podés decir del uso de complementos tales como falos ortopédicos o vibradores entre tus pares?

En los 40 años de vida que yo tengo jamás los usé, y no porque me los haya prohibido, sino por una cuestión de piel. Independientemente de que algunas lesbianas los usen, mi pensamiento particular tiende a creer que la calidad de la piel no puede ser reemplazada por un artefacto. Además, en las relaciones sexuales entre mujeres se podría decir que no hay agresividad. El placer en nosotras no está ligado sólo al acto sexual en sí, pasa también



por el afecto, las caricias, el conocimiento del placer de tu compañera ocasional o no. Porque yo no creo que las relaciones, incluso aquellas circunstanciales, no lleven una carga efectiva.

¿Se elige ser homosexual?

El placer te lleva por caminos que solamente tu intimidad te revela. Una no elige, no es que una por no poder enganchar a ningún tipo entonces se vuelva hacia las mujeres. ¿Qué es para un hombre y una mujer estar juntos y estar bien? Un sentimiento indescriptible.

¿Las parejas entre mujeres son más duraderas que las de hombres?

Si, al cabo de un tiempo si todo va bien las mujeres tienden a afianzar su relación. Los tipos son más competitivos, les cuesta mucho más que a nosotras, se me ocurre por lo que conozco.

¿Qué relación hay entre feminismo y homosexualidad femenina?

Te diría que estamos buscando las mismas reivindicaciones: el libre ejercicio de la sexualidad; pero como un derecho humano de tercera generación. Derecho a la vida, derecho a la huelga y derecho a ser dueño cada uno de su propio cuerpo. Pero no desconocemos que es imposible una sexualidad digna sin salarios dignos y sin viviendas dignas.

¿Sentís que renunciaste a muchas cosas por tu homosexualidad?

Si te referís al tema de los hijos, para mí como homosexual eso no constituye un conflicto. Pero me consta que es una de las causas por las cuales la mujer lesbiana es doblemente marginada: por ser homosexual y por rechazar ser madre. Yo conozco a lesbianas que tienen hijos dentro de una relación con otra mujer, otras los han adoptado, pero también están las que ni siquiera se plantean todo ese rollo de la maternidad. A la mujer se le prohíbe decidir sobre su propio cuerpo condenándola así a ser menor de edad toda la vida. Y todos estos rollos están ligados al poder económico. Nosotras, básicamente, reivindicamos la libertad de hacer con tu cuerpo lo que vos quieras en tanto no perjudicás a nadie. Nadie está capacitado para juzgarnos ni perdonar nos la vida por haber optado por esta forma sexual.